
Стены собора Рож-
дества Христова не 
будут исписаны име-

нами погибших шахтеров, как 
это планировалось изначально. 
Но его первоначальный статус - 
Храм-мемориал погибшим 
шахтерам Кузбасса - сохраня-
ется.

Южный придел Храма уже 
готов. На стенах и сводах - биб-
лейские сюжеты, написанные в 
древнерусском стиле. Во главе 
композиции - Святая велико-
мученица Варвара. Ее считают 
покровительницей шахтеров, 
горноспасателей и всех, чья 
профессия связана с риском 
внезапной гибели.

“Когда мы начали подни-
мать списки всех шахтеров, 
которые погибли за почти 70 
лет существования Кузбасса, 
стало понятно, что выграви-
ровать все имена на стенах 
невозможно - их более пят-
надцати тысяч, - рассказал 
нам директор строительной 
компании “Новокузнецк” Вла-
димир Микрюков. - Поэтому 
здесь будет установлен канун, 
говоря светским языком - такой 
большой подсвечник. А в нем 
мы расположим книги с име-
нами погибших горняков по 
годам. Здесь, в южном приделе, 
будут молиться за спасение их 
душ”...

Алтарная часть под замком - 
роспись здесь уже завершена. 
Заканчиваются и работы в 
северном приделе - потолок вен-
чает пятирядное паникадило, 
а на стенах осталось дорисо-
вать только орнаменты. Акку-

ратными, но твердыми движе-
ниями рук художницы накла-
дывают очередной, последний 
слой краски. И видно, что в 
каждый мазок они вкладывают 
душу...

Самый сложный этап - рос-
пись центральной части храма, 
самой широкой и высокой - уже 
стартовал. В Соборе работает 
около двадцати художников из 
Сергиева Посада, а также из 
Кемеровской и Новокузнецкой 
епархии. И они ждут подкреп-
ления: на помощь приедут еще 
столько же художников, ведь 
расписать предстоит около 
полутора тысяч квадратных 
метров стен.

Сегодня вся центральная 
часть собора заставлена стро-
ительными лесами. Худож-
ники расписывают своды на 
35-метровой высоте. Почти 
готово изображение архангела 
Гавриила на небесно-голубом 
фоне, могучие крылья архан-
гела Михаила на глазах приоб-
ретают алый цвет. А прямо под 
куполом, то есть аккурат над 
головами будущих прихожан, 
раскинулось огромное изобра-
жение Создателя. Точнее, пока 
только его эскиз - прорисо-
ваны контуры тела, черты лица 
и даже, как будто, выражение 
глаз. Создать такое - настоящее 
искусство...

Впереди, кроме центральной 
части, роспись трапезной, поно-
марной и притвора (входного 
узла). А также фасадные работы, 
установка красивой кованой 
ограды, благоустройство приле-
гающей территории. “К 1 сен-
тября мы сдадим храм в экс-
плуатацию, - уверен Владимир 
Микрюков. - Несмотря на то, 
что работы очень много, а вре-
мени - меньше полугода.”

Вместе со строителями и 
художниками мы тоже верим 
в то, что так оно и будет. С 
Божьей помощью!

Анна Сницкая.
Валентин Волченков 

(фото).
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Мораторий на рост стоимости ком-
мунальных услуг будет иметь 

силу только в течение первого полугодия: 
федеральная власть и не скрывала, что 
целью его являлось создание хорошего 
настроения электорату, и с июля тарифы 
вновь подскочат. А вот возможность 
скорой отмены губернаторского мора-
тория на оплату ОДН в пределах 7 рублей 
для домов без лифтов (и 14 рублей - с 
лифтами), о чем нам непрозрачно намек-
нули сразу после подведения первых 
итогов президентского голосования, стала 
неожиданностью.

Еще большая неожиданность - перебра-
сывание на собственников жилья бремени 
оплаты за потребляемое лифтами элект-
ричество. На этой неделе ОАО “Кузбасс-
энергосбыт” распространило заявление о 
расторжении договоров электроснабжения 
с ООО “Запсиблифт” с 1 января 2012 
года и ООО “Кузнецклифт”с 1 февраля 
2012 года, по инициативе организаций, 
обслуживающих лифтовое оборудование. 
И предупредило, что отныне будет взимать 
деньги напрямую с жителей многоэтажек, 
оборудованных лифтами. Как “довесочек” 
к вышеупомянутому ОДН.

Начальник договорного отдела ООО 
“Запсиблифт” Татьяна Кузьмина объяс-
нила “отсечение” затрат на электропи-
тание лифтов... приведением деятельности 
в соответствие с жилищным законода-
тельством и известила, что в результате 
перерасчетов лифтовики теперь будут взи-
мать с жильцов меньше прежнего аж на 33 
копейки из расчета за квадратный метр - не 
4,79 “с квадрата”, а всего-то 4,46. Заверять, 
что увеличение затрат на электроэнергию 
(в форме ОДН) для жильцов уложится в 
эти самые 33 копейки, Татьяна Никола-
евна не стала. Зато порекомендовала всем 
устанавливать приборы учета в машинных 
отделениях лифтов и “наводить порядок в 
доме”. Спасибо за совет, конечно, но более 
существенное снижение оплаты было бы 
гораздо уместнее. Внятно объяснить, как 
поможет собственникам экономить еще 
один прибор учета, Кузьмина не сумела. 
Но понятно, что лифтовики, сбросив с себя 
расчеты с энергетиками и оставив за собой 
93 процента от прежних сумм, в накладе не 
остались.

Замечательная фраза “Чтобы корова 
меньше ела и давала больше молока, 

ее нужно меньше кормить и больше доить” 
взята на вооружение самыми “продвину-
тыми” доярами и доярками, передовиками 
капиталистического труда. Новокузнецкое 
дойное стадо мычит, но телится, несмотря 
на не вполне надлежащий уход и не совсем 
теплый коровник.

Ольга Абросимова на Челюскина, 22, 
переехала полгода назад - по программе 
сноса ветхого жилья. Раньше жила на 
улице Орлова в Абагуре-Лесном. Дом был 
аварийным, но теплым. Квартира в новом 
доме на Челюскина неприятно удивила 
холодом, мучавшим всю зиму. Да и сейчас 
лишь около двадцати градусов по Цельсию. 
А вода в горячем кране чуть теплая. 

По нашей просьбе Ольга Леонтьевна, 
вооружившись водяным термометром, 
провела несколько замеров. В 7-30 утра 
температура воды из крана после спус-
кания десяти литров составила 29 гра-
дусов по Цельсию, в половине девятого 
вечера - 35 градусов. Самая же горячая 
вода, с температурой аж в 40 градусов, 
идет из ее крана в 21.30, когда велик водо-
разбор соседями. Очевидно, что брать “по 
полной программе” за недогретую воду и 
недогретые батареи МП “Городская теп-
ловая компания” не должно. Но берет. 
При этом предпринимать какие-то шаги 
по приведению теплоснабжения в норму 
не спешит. А ведь мерзнут не только 
Ольга Абросимова со своими соседями - 
недогрев имеет место во всех новых домах, 
построенных Домостроительным ком-
бинатом на улицах Челюскина и Карла 
Маркса. Да и в давно построенных, судя 
по жалобам, вовсе не жарко.

“Тепла не хватало и не хватает, - при-
знал технический директор ООО “УК 
Новокузнецкэнерго” Николай Сем-
дянкин. - Тем более что в Куйбышевском 
районе реализуется программа по стро-
ительству нового жилья, увеличивается 
количество потребителей, то есть требу-
ется больше тепла... Для выхода из ситу-
ации мы в 2010 году приняли решение 
об увеличении диаметра теплотрассы на 
улице Челюскина и увеличении произво-
дительности Куйбышевской центральной 
котельной путем установки двух насосов 
на подкачке. Мы успели заменить участок 
теплотрассы, закупили оборудование 
для котельной. Но с 1 мая 2011 года 
котельные у нас забрало муниципальное 
предприятие “ГТК”, которое до сих пор 
не выполнило требуемый объем работ... 
Наша работа по реконструкции стоила 
40 миллионов рублей. ГТК должна была 
затратить около трех миллионов рублей 
на приобретение насосов и еще три мил-
лиона на реконструкции ЛЭП. Об этом 
мы им несколько раз писали, но никакой 
реакции не последовало”.

Напомним, что Городская тепловая ком-
пания была создана волевым решением 
чиновников городской и областной адми-
нистраций “с целью улучшения тепло-
снабжения” потребителей Новокузнецка. 
Именно этой структуре власти отдали 
все права на взимание денег с граждан и 
организаций, с нее и должен быть пол-
ноценный спрос за недогревы и аварии. 
Спроса нет, а всего остального - хоть 
отбавляй.

К слову, 13 марта имела место авария 
на магистральном теплопроводе от ТЭЦ 
НКМК диаметром 700 мм в районе дома 
№ 28 на проспекте Курако. Аварийные 
бригады смогли ликвидировать повреж-
дение только к часу ночи. По информации 
ООО “Новокузнецкие тепловые сети”, 
причиной послужил скачок давления на 
магистральном трубопроводе. Ответит за 
скачок кто-нибудь из должностных лиц?..

Сергей Бабиков.

Факт и комментарий

“Меньше кормить
и больше доить” Вчера в Центральном районном суде 

состоялось первое судебное заседание, 
касающееся аспектов экологической 
безопасности реализации в Новокуз-
нецке проекта мини-ферросплавного 
производства. 
Истцом по данному делу выступает 

генеральный директор ООО “Агентство 
защиты нарушенных прав” Виталий Осо-
лодченко. Ответчиком - ООО “СГМК-
Ферросплавы”.

Судя по внушительному объему запро-
шенных судом документов, которые еще 
предстоит внимательно изучить, процесс 
не обещает быть скорым. К участию в нем, 
скорее всего, будут привлечены специа-
листы контролирующих органов и проку-
ратуры. Не исключено, что в ходе разбира-
тельства будут назначены дополнительные 
технические экспертизы.

Рождение Храма
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С площадей -
в зал суда

Реклама

Список из 54-х домов-претендентов на 
капитальное “реставрирование”, утверж-
денный в январе этого года по адресной 
программе капремонта многоквартирных 
домов в 2012 году, пополнился еще 
одним - зданием на проспекте Курако, 1. 
Здесь приведут в порядок фасад, а также 
выполнят инженерные работы.

Процедура отбора подрядчиков по 
всем 55 домам уже начата, она про-

ходит на конкурсной основе и должна быть 
завершена к 29 марта. К этому времени УК 
следует оформить соглашения с банками. 
В этом году только одна управляющая 
компания-новичок, у остальных же есть 
опыт прошлых лет по проведению капре-
монта, поэтому, как сообщили в комитете 
ЖКХ Новокузнецка, на сегодняшний день 
большая часть УК уже выполнила уста-
новленные законом требования.

Дом на Курако, 1, скорее всего, станет 
не единственным счастливчиком, который 
нынче дополнительно отремонтируют. 
“Этот год можно назвать уникальным в 
том смысле, что в 2011-м была достиг-
нута экономия средств во многих регионах 
России по адресной программе капремонта 
многоквартирных домов, - рассказала 
председатель городского комитета ЖКХ 
Татьяна Васюк, - поэтому появилась воз-
можность проведения второго этапа про-
граммы. В Кузбасс, как регион успешно 
отчитавшийся о проделанной в прошлом 
году работе, вероятнее всего, поступят еще 
средства на капитальный ремонт домов”. 
Получит ли Новокузнецк деньги вторым 
траншем на “реанимирование” жилого 
фонда, когда и сколько, должно стать ясно 
в начале апреля.

Олеся Субач.

Плюс один… Или больше

Выборы завершились. Пряники съедены. Теперь процесс пошел в обратную 
сторону. Власти намерены нивелировать все послабления, отменять мора-
тории, заставлять граждан платить по полной. Потому что для чего же еще 
нужны граждане, как не для того, чтобы выбирать и чтобы платить?

Начиная с декабря 2011 года, семь 
управляющих компаний Новокуз-

нецка были признаны банкротами. В ком-
паниях введено конкурсное производство - 
финальная стадия процедуры банкротства. 
Соответствующие решения вынесены 
Арбитражным судом Кемеровской области 
в отношении ООО “Кузнецкие инже-
нерные сети”, ООО “Управляющая ком-
пания “Доверие” (в ходе судебного разби-
рательства “переехавшее” с улицы Звез-
дова в Новокузнецке на улицу Красных 
Командиров в Санкт-Петербурге), ООО 
“ОЖКХ”, ООО “Управляющая ком-
пания “Виктор”, ООО “Содружество, 
ООО “Кузбасские строительные сети” и 
ООО “Народная управляющая компания” 
(также сменившее адрес регистрации на 
питерский). Среди кредиторов-заяви-
телей - ОАО “Кузбасская энергетическая 

сбытовая компания”, ЗАО “Водоканал”, 
Комитет градостроительства и земельных 
ресурсов администрации Новокузнецка, 
другие организации и ведомства и даже 
физические лица. Решения Арбитраж-
ного суда размещены в картотеке дел на 
Интернет-сайте суда и ознакомиться с 
ними может любой посетитель. 

Сумма долгов каждого из банкротов - от 
6 миллионов рублей. “Лидером” с долгом 
в 44 миллиона рублей стало ООО “Куз-
нецкие инженерные сети”. Все должники 
прошли обязательную процедуру наблю-
дения. Временный управляющий сделал 
неутешительные выводы: финансовое 
состояние компаний неудовлетвори-
тельное, и восстановить их платежеспо-
собность, чтобы они могли рассчитаться с 
кредиторами, невозможно. 

(Окончание на 3-й стр.)

Актуально!

Признаны
банкротами 

Комитет соцзащиты Новокузнецка 
приступил к формированию списков 
семей с тремя и более детьми, которых 
застрахуют от паводка в этом году за 
счет бюджета без учета их материального 
положения. 

Между тем, прогнозы гидрологов 
относительно весеннего половодья 

вполне оптимистичны. По состоянию на 
14 марта запас воды в снежном покрове 
не превышает 50 процентов от нормы. По 
словам начальника отдела гидрологии 
Новокузнецкой гидрометобсерватории 
Виктора Дмитриева, “если погода не пре-
поднесет никаких сюрпризов, паводок 
пройдет удовлетворительно”.

Стоит учесть, что нынче из-за сильных 
морозов малые реки промерзли практи-
чески до дна, и талые воды могут пойти 
поверх льда и подтопить дома и другие 
строения, которые находятся вблизи рек и 
ручьев. В зоне риска гаражи в районе разъ-
езда Водный, а также поселки Осиновое 
Плесо, Загадное, дачный поселок Ашма-
рино в Новокузнецком районе. 

Опасны и обильные дожди. Да, снега 
выпало мало, но и земля промерзла почти 
на 2 метра. И если в марте-апреле польет, 
мерзлая земля не сможет впитать всю 
влагу, что также грозит подтоплением тер-
риторий.  

Саша Смолякова.

Паводок-2012

Если погода 
преподнесёт 

сюрпризы

Кресло заместителя главы города - 
руководителя аппарата администрации 
Новокузнецка снова не занято.
Напомним, в начале текущего года к 

исполнению обязанностей руководителя 
аппарата приступил бывший председатель 
муниципальной избирательной комиссии 
Михаил Леонтюк. Вчера в пресс-службе 
мэрии нам сообщили, что срок заключен-
ного с ним трудового договора истек, и он 
больше не работает.

Анатолий Полуэктов, который занимал 
эту должность, находится в отпуске до 20 
марта. Официальной информации о том, 
кто будет исполнять обязанности руково-
дителя аппарата администрации, пресс-
служба пока не дает.

Свято место
снова пусто

К новому учебному году в Ново-
кузнецк поступит порядка ста тысяч 
новых школьных учебников.
В настоящее время в комитете образо-

вания и науки городской администрации 
формируют заказ на их изготовление и 
поставку. Это будут учебники для первых-
вторых и восьмых - одиннадцатых классов, 
которые входят в федеральный перечень, 
рекомендованный Министерством образо-
вания и науки РФ.

Новые учебники распределят по ново-
кузнецким школам. Предполагается, что 
они будут бесплатно выдаваться детям из 
малообеспеченных семей. Из федераль-
ного бюджета на эти цели выделяется 28,2 
миллиона рублей.

Доступные 
учебники

В Новокузнецке начали дорожать 
куриные яйца. 
За последнюю неделю, по данным Рос-

стата, десяток куриных яиц в нашем городе 
вырос в цене с 34,71 до 35,60 рубля. Также 
заметно увеличилась стоимость кило-
грамма сахара - с 31,40 до 32,19 рубля. 

Известно, что повышение стоимости 
куриных яиц отмечается ежегодно; обычно 
цена растет до празднования православ-
ными Пасхи. В этом году Пасха прихо-
дится на 15 апреля.

Дорого яичко...

В Новоильинском и Орджоникид-
зевском районах начался прием под-
ростков в трудовые отряды.
В период с июня по август они будут 

работать на благоустройстве своих райо-
нов по четыре часа в день. В администрации 
Новоильинского района нам сообщили, 
что принять на работу всех желающих, 
cкорее всего, не удастся по причине огра-
ниченного финансирования на эти цели. 
Так, в прошлом году в отряде работали 
107 подростков, при этом трудоустроен 
был лишь каждый пятый. Предпочтение 
отдается детям, оказавшимся в трудной 
жизненной ситуации.

Труд 
облагораживает

Звуки выстрелов и шум потасовки разбудил жителей шестнадцатиэтажного дома на 
Кирова, 52, в ночь на 14 марта. А с утра жильцы воочию увидели свидетельство ночной 
“бойни”: пол на площадке первого этажа был залит кровью. 

Когда мы приехали на место предполагаемого преступления, следы кровопролития 
уже ликвидировали уборщицы управляющей компании, а сотрудники полиции, 

по словам жителей шестнадцатиэтажки, успели побывать на 11-м этаже. Там проживает 
мужчина, который держит в страхе весь дом уже несколько лет подряд. По утверждению 
все тех же жильцов, разбои и нападения на людей, криминальные разборки здесь проис-
ходят регулярно, и виной тому сосед-наркоман и его “братья по игле”.

Следственные органы данный инцидент пока никак не комментируют.
Елена Салчак. 

Криминал

Ночной переполох на Кирова

Капремонт жилья


